
NOTICIERO DE VICH

DEL SABADO 16. DE MAYO DE 1812.

S. Juan Nepomoceno M.

Hoy está de manifiesto el Santísimo en la iglesia de Nuestra Señora de la Mercéd, en las horas acostumbradas.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lóndres 3 de marzo.

El 23 del pasado murió de repente en Plimouth Sir Carlos Cotton, comandante de la escuadra de la Mancha.

El 19 de febrero entregó el marques de Wellesley los sellos del departamento de negocios extranjeros à S. A. R. el príncipe-regente: el conde de Liverpool despachó interinamente algunos dias, y el 28 se entregaron los sellos al lord Castlereagh.

Idem. 17. Las cartas recibidas del norte de Europa no hablan de otra cosa que de preparativos y movimientos militares. Por todas partes hay cuerpos franceses en marcha para las fronteras de Polonia. Hamburgo y todas las ciudades anseáticas tienen ya guarnicion dinamarquesa. El ejército francés, que se forma en el norte, se denominará *Exército grande*. Davoust establecerá en Stettin su cuartel general. Dícese que Massena y Oudinot han tomado ya el mando de sus respectivas divisiones; y que luego que lleguen á las márgenes del Vístula, saldrá Bonaparte de Paris, acompañandole Berthier y su hermano Gerónimo. En



YOYO
medio de todos estos anuncios no se trasluce lo mas mínimo por los periódicos franceses; y á no saberse por otros conductos estos movimientos, desde luego creeríamos que en el norte no hay el menor indicio de guerra. A tal estado ha reducido el tirano la imprenta. (*Gazeta de la Reg*).

NOTICIAS DEL REYNO.

Valladolid 11 de marzo.

Si la costumbre de ver desastres no nos hubiera habituado á mirarlos con ojos enjutos, sería preciso abandonar esta ciudad por no ver el estado de desolacion en que la han puesto estos enemigos, á quienes no han podido domesticar los continuos beneficios y la hospitalidad. No podemos menos de aturdirnos cuando traemos á la memoria las relaciones de muchos de nuestros españoles, que habiendo viajado por los países que vomitaron á estos regeneradores, vinieron contando tantas y tales gracias de sus moradores, que puestos nosotros á su lado debíamos ser reputados como osos ó monas disfrazados con el traje de personas. En Italia ¡que dulzura de costumbres! En Francia ¡que figura en el trato! En Holanda ¡que economía acompañada de franqueza! En Alemania ¡que honradez y buena fé! En Polonia ¡que nobleza y generosidad! España era una selva en donde se había acogido toda la rustiquez de los siglos bárbaros, sin policía, modales, sin cultura, gente supersticiosa, desaplicada ignorante. . . . que se yo que mas, por que tales eran los encomios que hacian de aquellos países, y en tanta manera abatian el nuestro, que nos daba gana de echar à correr y no parar hasta fixar la planta en unos paraísos en donde no era conocida la ignorancia, la escasez, la grosería, la supersticion, la injusticia, el dolor, el llanto, ni ninguna de estas penalidades que degradan al hombre. Pues aquí tenemos ya por nuestros pecados de toda casta de estos pazéros: y no como quiera de la hez del pueblo, sino príncipes, duques, condes, marqueses, barones, grandes bandas, mariscales del imperio; exáminése su conduc-

ta política y religiosa; y digánnos si perderíamos alguna cosa en cángearlos por los Maragatos, Cornétas, Chárclas, Sardinias, Príngues, Faquillos, Romos y Pigétas. Díganlo de buena fé; y dennos pruebas de que estos bribones que pararon en la horca fueron tan ladrones, tan petulantes, tan insultantes, tan desalmados, tan impios, tan broncos, tan sucios, tan hediondos, tan impolíticos, tan groseros como estos señores míos que se nos han venido cargados de díges, de cruces y calvarios. Mil veces hemos pensado si algun terremoto habrá echado á tierra las puertas de los presidios de Europa, y reunidos todos los presidiarios se han entrado por los pirineos huyendo de la justicia vendiéndosenos por príncipes y grandes señores; porque las muestras que dan son de gente que no se corta las uñas, ni cumple con la iglesia. En esta ciudad lo han hecho tan á ley, que nos han dexado sin culto y sin pan; y tememos cuando un día se les antoja sacarnos la cera de los oídos. Nuestra fortuna es que segun las apariencias los llaman de Francia sin duda para dar alguna pesadumbre á otros desgraciados, porque ellos no pueden dar otra cosa. Victor pasó por aquí el día 8 con unos 2500 hombres y un equipage que ocupaba muchos carros: no se detubo sino á hacer noche: antes y despues han pasado muchos miles con sus generales. La prisa con que marchan no les permite cuidar de los despeados y enfermos: el que no puede seguir se queda por las costas. Desde esta ciudad hasta Palencia, no se vé por los caminos sino pedazos de franceses, y perros que corren por los barbachos con piernas y asaduras. Però por donde quiera que pasan lo ban arrasando todo: granos, caballerías, carros, ropas, todo se lo llevan. El día que salió Victor quedaba ardiendo el convento de mercenarios, obra del inmortal Juan de Herrera, no hubo quien cortase los progresos de las llamas, y quedó reducido á cenizas. Estas desgracias no se lloran ya, porque estamos bien regenerados.

(Gazeta de la Mancha.)

Madrid 24 de febrero.

La miseria y escasez se aumenta diariamente; la libra

de pan malo y falto está á 26 cuartos: lo cual y el no pagarse á ningun empleado, ha obligado á muchos á solicitar que á cuenta de sus sueldos se les permita tomar la racion de soldados, para no morir de hambre; y al mismo tiempo que estos bárbaros opresores han reducido á tal estado de miseria á uno de los países mas abundantes de Europa, hacen como que contribuyen al alivio de los indigentes, estableciendo *juntas de beneficencia* que solo sirven para manifestar la necesidad y su imposibilidad de socorrerla. La lista que se ha presentado estos dias de los que habian acudido á pedir socorro para no perecer de hambre, ascendia á mas de 100 personas, sin contar las muchas á quienes la decencia ó el convencimiento de que este recurso es inútil, ha retraido de acudir á mendigarlo.

Napoleon ha decretado que se le contribuya con 800 millones sobre los bienes nacionales de España para gastos de su casa, y que la administracion de ellos esté á cargo de la comision imperial establecida en Madrid.

Por algunas gentes que han llegado estos dias de tierras de Talavera, se han confirmado las noticias que ya recibimos de la suma miseria que aflige á aquellos pobres habitantes. El enemigo ha exigido ó robado cuanto habia y despues de haberlo consumido todo, participa ahora de la escasez general, y sus soldados sin alimento, desnudos llenos de laceria y enfermedades que produce la privacion de lo necesario, han obligado á muchos vecinos á abandonar sus casas: Talavera, Cebolla y Navalnoral de Pusa estan casi apestados por los muchos caballos y mulas que han muerto faltos de alimento.

Noticioso el Manco de que el brigadier D. Juan Martin se hallaba enfermo de resultas de una caída que dió del caballo en el último ataque que sostuvo, salió de Guadalaxara con ánimo de sorprenderlo; pero informado de su designio el brigadier se retiró hacia Aragon, y el Manco se volvió á Guadalaxara.

Pérdida. Esta mañana desde casa Doña Antonia Co- hasta la plaza mayor se han extraviado una porcion de recibos, se suplica al sugeto que los haya hallado que los entregue en el despacho de este periódico.

